

Villaverde del Río aprueba unos presupuestos “contra los recortes”

El Ayuntamiento ha puesto en marcha con estos presupuestos una política económica “en defensa de los derechos de los trabajadores y el gasto social”

RED. El Ayuntamiento de Villaverde del Río aprobó el pasado 9 de mayo las cuentas municipales para el año 2013. Unos presupuestos que ascienden a 6.604.502'82 de euros y que, al igual que en el anterior ejercicio, cuenta con la característica fundamental de que “no contienen recortes en ninguno de los capítulos, gastos y servicios básicos de la gestión municipal”, según apuntan desde el Gobierno municipal de IU. Estas garantías se extienden a todo el personal contratado por el Ayuntamiento, tanto de plantilla como los trabajadores eventuales que acceden al reparto democrático del trabajo a través de las trece bolsas de empleo que existen y están en funcionamiento en Villaverde bajo el control de los propios trabajadores inscritos en las bolsas y organizados en Comités de trabajadores.

Empleo y gasto social

La inversión en empleo y el gasto público y social es la prioridad en el presupuesto. “Frente a los despidos y los recortes capitalistas abanderados por el PP allá donde gobierna, la política económica del Ayuntamiento de Villaverde del Río se centra en la defensa del empleo, dedicando la mayoría de los recursos municipales a las familias trabajadoras y a combatir el desempleo. Esto se demuestra de forma clara en los números del presupuesto”, explican desde el Ayuntamiento.

De los 6,6 millones de euros que componen el documento pre-

supuestario, más de un millón y medio de euros (1,588.670'56), un 24% del presupuesto, se dedican directamente a contratos laborales. Así sucede en las distintas bolsas de trabajo con un fondo de más de 250.000 euros para contratos temporales, suponiendo en la práctica un Plan de Empleo Municipal.

“Resaltamos en este apartado los dos servicios que estaban privatizados por el gobierno PP-PSOE, Ley de Dependencia y limpieza de los colegios, y que han sido municipalizados como servicios públicos por el gobierno IU”, anuncia el gobierno del alcalde Santiago Jiménez.

Inversiones

En cuanto al apartado de inversiones reales, considerado como gasto público y generador de empleo y desarrollo económico, este capítulo 6º representa el 26'50% del presupuesto total. Con ellos está prevista la rehabilitación de viviendas, expropiación y continuación de las obras del bloque de 58 pisos, unificación de vertidos, inversiones hidráulicas y eléctricas, compra de maquinaria, adquisición de suelo para traslado de actividades ganaderas, terminación de la Casa de la Cultura, acondicionamiento de edificios municipales, etc.

Para hacerse una idea exacta sobre el contenido y la naturaleza del presupuesto 2013, su defensa a ultranza de los derechos laborales, del empleo y el reparto democrático del mismo, del manteni-



Presentación de los presupuestos participativos con la asistencia de numerosos colectivos.

miento del gasto público y social y de la propuesta de una política de inversiones e infraestructuras necesarias para el pueblo, “basta sumar las cantidades y créditos que soportan y garantizan estas políticas de lucha coherente contra los recortes, que hemos venido desglosando y que suponen la

los gastos financieros y las operaciones financieras (intereses y deuda), es decir, el dinero que se reserva para pagar a los bancos se eleva a 112 mil millones de euros. El 29'43% del presupuesto. ¡Cuántos Planes de empleo, de ampliación de cobertura por desempleo y de inversión en hos-

pitales, colegios y otras infraestructuras se podían hacer con esta suma astronómica! Ante esto, no deja de ser irrisorio que el capítulo de inversiones, clave en estos momentos, supongan sólo 10.500 millones de euros, un 4'5% del

nar mejor o peor. No hay término medio, o se aplican o se lucha contra ellos. Esto último es lo que hacemos en Villaverde del Río, con el gobierno municipal a la cabeza, y el presupuesto elaborado para el 2013 es una prueba irrefutable de ello”, señalan desde el gobierno.

Por otra parte, las previsiones de ingresos se han calculado según los ingresos reales del año 2012. Hay que resaltar que los impuestos locales que afectan al conjunto de las familias y la población no se han modificado ni han tenido subida alguna aprobada por el Ayuntamiento. Las únicas modificaciones de impuestos se reducen a las tasas por la ocupación de los cajeros automáticos de las entidades bancarias, el Impuesto de Bienes Inmuebles de naturaleza rústica y las concesiones administrativas, en concreto la gasolinera CEPESA, con unos ingresos para este año de 16.000 euros.

Para los recortes “no hay término medio, o se aplican o se lucha contra ellos. Esto último es lo que hacemos en Villaverde del Río”, señalan desde el consistorio

Los presupuestos destinan más de 1,6 millones de euros a contratos laborales. Parte de ellos se destinan a las 13 bolsas de empleo creadas

bonita cantidad de 3.367.540'89 de euros, un 50% del presupuesto”, apunta Jiménez.

Para el primer edil hay una “gran diferencia con los Presupuestos Generales del Estado para este año. Éstos reflejan claramente la política del PP, aplicando con saña su política de recortes, de reducción del gasto público, de privatizaciones y de sumisión a la deuda con los bancos. Sobre este último punto podemos hacer una comparación. En los presupuestos del gobierno central

presupuesto.

“Los datos reales del presupuesto y de la política económica del Ayuntamiento de Villaverde del Río son concluyentes: ¡Sí se puede! Se pueden mantener los derechos sociales y laborales de los trabajadores y sus familias. Se puede destinar la mayor parte de los recursos al gasto social. Se puede luchar contra los recortes del Partido Popular y de otras administraciones de la única forma coherente: ¡no aplicándolos!. Los recortes no se pueden gestio-

“¡Sí se puede! Se pueden mantener los derechos sociales y laborales de los trabajadores y sus familias. Se puede destinar la mayor parte de los recursos al gasto social”, ha afirmado Santiago Jiménez



Asamblea para el reparto de trabajo del PER entre los oficiales de la construcción.

Asambleas que deciden la política municipal

“Desde que IU accedió a la Alcaldía de Villaverde no hay tema de la vida local que no hayamos abordado con estos métodos de democracia directa”, así de contundente muestra Santiago Jiménez, alcalde de la localidad.

En este sentido, las obras y proyectos públicos, los servicios municipales, el derecho a la vivienda e incluso el reparto de alimentos de la Cruz Roja se organizan con la intervención directa de los beneficiarios, de

los vecinos o de los trabajadores, en asambleas públicas.

Precisamente, es en el reparto de empleo donde la política asamblearia está alcanzando una mayor profundidad y extensión.